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GIUNTA DI FACOLTÀ  

Seduta del 15 maggio 2017 

 

Il giorno 15 maggio 2017, alle ore 15,00 si è riunita la Giunta della Facoltà di 

Medicina e Psicologia presso l’Aula 3 della sede di via dei Marsi 78  -  Roma, 

per l'esame e la discussione degli argomenti iscritti al seguente ordine del 

giorno: 

1. Approvazione verbale seduta del 5 aprile 2017; 

2. Comunicazioni; 

3. Personale; 

4. Ratifica delle delibere delle sedute telematiche; 

5. Didattica; 

6. Affari contabili; 

7. Varie ed eventuali. 

 

Presiede il Preside Prof. Massimo Volpe. 

Compongono la Giunta di Facoltà il Preside, i Direttori dei Dipartimenti 

afferenti alla Facoltà, i Rappresentanti dei professori Associati e dei 

Ricercatori. 

  

Cognome e nome Qualifica Presente Assente Giustificat

o 

VOLPE MASSIMO Preside X   

ANTONUCCI Gabriella PO X   

BAIOCCO Roberto PA X   

BARBARA Maurizio PO X   

BONAIUTO Marino PO X   

CASERTA Donatella PO X   

COUYOUMDJIAN Alessandro RU    X 

DE BIASE LUCIANO PA X   

FOSCHI Renato PA X   

GIANNINI Anna Maria PO X   

LOMBARDO Giovanni Pietro PO X   

LULLI Patrizia RU  X  

METASTASIO Renata RU   X 

PAOLINI Guido RU   X 

PENNICA Alfredo RU   X 

PIRCHIO Sabine RU X   

PONTIERI Francesco Ernesto PA X   
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PUGLIESE Giuseppe PA X   

RENDINA Erino Angelo PO X   

ROSSI ARNAUD Clelia M. PA X   

TALAMO Alessandra  PA   X 

TAMBELLI Renata PO X   

TORRISI Maria Rosaria PO X   

ANGELILLO Alessandro studente  X  

FIORAVANTI Ettore studente  X  

LESCI Antonio studente X   

REBICHINI Simone studente   X 

SEGATORI Daniele studente  X  
 

 

Partecipano ai lavori della Giunta la dottoressa Claudia Avella, Responsabile 

Amministrativo Delegato della Facoltà e la dottoressa Arianna Romagnoli, 

Coordinatore di Facoltà, con funzione di segretario verbalizzante. 

È presente il Vice Preside Vicario prof. Fabio Lucidi. 

Sono presenti, su invito del Preside, in considerazione degli argomenti 

all'ordine del giorno, il Manager della didattica dottoressa Daniela Roncone e i 

Presidenti di CAD e corsi di studio professori Maria Sofia Cattaruzza, Giuseppe 

Familiari, Rosa Ferri, Maria Rosaria Giovagnoli, Maria Alessandra Livi, Emiddia 

Longobardi. 

Verificata la presenza del numero legale, il Preside dichiara aperta la seduta. 

1. Approvazione verbale del 5 aprile 2017 

Il Preside chiede alla Giunta di procedere all’approvazione del verbale, 

inviato a tutti per posta elettronica. 

La Giunta approva il verbale all'unanimità e seduta stante. 

   

2. Comunicazioni 

Come già anticipato, la Giunta di Facoltà si riunirà in seduta straordinaria il 

31 maggio per dare seguito alla richiesta espressa dal Consiglio di 

amministrazione del 27 aprile 2017 sull'avvio delle procedure relative 

all'acquisizione della Programmazione di fabbisogno di personale docente per il 

triennio 2017-2019, fissando la scadenza al 3 giugno. 

  

Rinnovo organi collegiali della Facoltà 

Il Preside rende noto che la componente elettiva della Giunta di Facoltà cesserà 

le funzioni in data 2 giugno, essendo stata nominata nella Assemblea di Facoltà 

del 3 giugno 2014. 

Al fine di rinnovare la componente elettiva (rappresentanti dei docenti e degli 

studenti), sarà convocata una Assemblea di Facoltà il 7 giugno 2017 – data già 
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prevista per la seduta di Giunta – nella sede Sant'Andrea. 

Invita i Direttori dei Dipartimenti a procedere alle nuove designazioni ovvero 

alla conferma di quelle già espresse. 

 

Nella stessa Assemblea si procederà alla nomina del Comitato di Monitoraggio 

(Puglisi Allegra, Delle Fave, Savoia, Williams, Sani, Leone, Cesario, Paoluzzi, 

Roncone) perché quello attuale è giunto a scadenza il 10 marzo scorso. 

 

La prof.ssa Baumgartner, coordinatore della Commissione paritetica di Facoltà, 

nominata il 28 ottobre 2015, ha comunicato la volontà di dimettersi 

dall'incarico. 

 

Attivazione firma digitale 

Il Direttore del Dipartimento di Psicologia dei processi di sviluppo e di 

socializzazione, prof.ssa Talamo, ha comunicato che tutti i docenti titolari di 

insegnamento hanno ottenuto il rilascio della firma digitale. 

Il Preside si congratula con i collegi del Dipartimento e sottolinea 

l'importanza di questa comunicazione poiché l'attivazione della firma digitale è 

uno degli obiettivi valutati ciascun anno. 

Il Preside cede la parola al Vice Preside Vicario prof. Lucidi che riferisce in 

relazione alla istituzione del nuovo corso di studio in modalità telematica. 

L'Area Offerta Formativa chiede una serie di informazioni di carattere tecnico 

che sono di competenza di Unitelma. che è chiamata a fornire chiarimenti e 

risposte per permettere di ottemperare a quanto richiesto. 

 

3. Personale 

3.1 Prof. Salvatore Maria Aglioti – Parere su autorizzazione a dedicarsi ad 

esclusiva attività scientifica 

Il prof. Salvatore Maria Aglioti, professore ordinario del settore scientifico 

disciplinare M-PSI/02, afferente al Dipartimento di Psicologia, ha chiesto di 

essere autorizzato ad usufruire di un periodo di 12 mesi di congedo, 

presumibilmente a partire dal I novembre 2017, per approfondimenti delle 

seguenti tematiche di ricerca: Basi neurali dell'empatia per il dolore, 

Fondamenti fisiologici e neurologici delle rappresentazioni corporee studiate 

anche con la realtà virtuale immersiva, Neuropsicologia sociale, Neuroestetica. 

Le ricerche saranno svolte presso la Columbia University di New York, Istituto 

del cervello e del midollo spinale, Salpetriere – Parigi, Istituto di Scienze 

Cognitive di Lione, Università degli Studi di Verona, di Udine, di Bologna e 

Fondazione Santa Lucia IRCCS. 

Il Dipartimento di afferenza ha trasmesso la delibera assunta dal Consiglio 

nella seduta del 4 aprile 2017 nella quale è stato espresso parere favorevole ed 
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è stato così affidato il  carico didattico: l'insegnamento di Neuroscienze delle 

organizzazioni al dott. Matteo Candidi, l'insegnamento di Neuroscienze sociali 

alla dott.ssa Viviana Betti. 

La Giunta esprime parere favorevole all'unanimità e seduta stante. 

Visto l'attuale impegno del prof. Aglioti nella Commissione di ricerca, la 

Facoltà auspica che riesca a portare a termine il suo impegno per tempo. 

 

3.2 Prof. Fabrizio Doricchi – Parere su autorizzazione a dedicarsi ad esclusiva 

attività scientifica 

Il prof. Fabrizio Doricchi, professore ordinario del settore scientifico 

disciplinare M-PSI/02, afferente al Dipartimento di Psicologia, ha chiesto di 

essere autorizzato ad usufruire di un periodo di 12 mesi di congedo, 

presumibilmente a partire dal mese di settembre 2017, per approfondimenti delle 

seguenti tematiche di ricerca: Basi neurali dell'attenzione spaziale temporale, 

Basi neurali della cognizione matematica. Le ricerche saranno svolte presso 

SISSA di Trieste, College de France e Inserm Hopital Salpetriere – Parigi, Ecole 

Politechnique de Lausanne – Svizzera. 

Il Dipartimento di afferenza ha trasmesso la delibera assunta dal Consiglio 

nella seduta del 4 aprile 2017 nella quale è stato espresso parere favorevole ed 

è stato così affidato il carico didattico: l'insegnamento di Metodi in 

neuroscienze cognitive alla prof.ssa Maria Casagrande, l'insegnamento di 

Neuropsicologia ai professori Guariglia e Nico. 

La Giunta esprime parere favorevole all'unanimità e seduta stante. 

 

3.3 Richiesta riduzione attività didattica 

La prof.ssa Cristina Zucchermaglio, professore ordinario del SSD M-PSI/05 

afferente al Dipartimento di Psicologia dei processi di sviluppo e di 

socializzazione, è stata nominata membro della Commissione nazionale per il 

conferimento dell'Abilitazione Scientifica Nazionale. 

Per adempiere a questo incarico ha chiesto la riduzione del carico didattico ai 

sensi dell'art. 12 del Regolamento sull’attribuzione, autocertificazione e 

verifica delle attività didattiche e di servizio agli studenti da parte dei 

professori e dei ricercatori. 

Il Consiglio del Dipartimento di Psicologia dei processi di sviluppo e di 

socializzazione ha espresso parere favorevole in data 5 aprile 2017. 

Il Preside, vista la delibera del Consiglio di Dipartimento che ha provveduto ad 

individuare idonea sostituzione per la prof.ssa Zucchermaglio, chiede alla 

Giunta di esprimersi sulla richiesta. 

La Giunta di Facoltà all'unanimità e seduta stante autorizza la prof.ssa 

Cristina Zucchermaglio ad usufruire della riduzione del carico didattico ai 
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sensi dell'art. 12 del Regolamento sull’attribuzione, autocertificazione e 

verifica delle attività didattiche e di servizio agli studenti da parte dei 

professori e dei ricercatori per l'intero anno 2017. 

 

La prof.ssa Teresa Gloria Scalisi, professore associato del SSD M-PSI/03 

afferente al Dipartimento di Psicologia dei processi di sviluppo e di 

socializzazione, ha chiesto per ragioni di salute la riduzione del carico 

didattico ai sensi dell'art. 12 del Regolamento sull’attribuzione, 

autocertificazione e verifica delle attività didattiche e di servizio agli 

studenti da parte dei professori e dei ricercatori. 

Il Consiglio del Dipartimento di Psicologia dei processi di sviluppo e di 

socializzazione ha espresso parere favorevole in data 5 aprile 2017. 

Il Preside, vista la delibera del Consiglio di Dipartimento che ha provveduto ad 

individuare idonea sostituzione per la prof.ssa Scalisi, chiede alla Giunta di 

esprimersi sulla richiesta. 

La Giunta di Facoltà all'unanimità e seduta stante autorizza la prof.ssa Teresa 

Gloria Scalisi ad usufruire della riduzione del carico didattico ai sensi 

dell'art. 12 del Regolamento sull’attribuzione, autocertificazione e verifica 

delle attività didattiche e di servizio agli studenti da parte dei professori e 

dei ricercatori per l'intero anno 2017. 

 

Il prof. Erino Angelo Rendina, Direttore del Dipartimento di Scienze Medico 

chirurgiche e medicina traslazionale, ha chiesto la riduzione del carico 

didattico ai sensi dell'art. 12 del Regolamento sull’attribuzione, 

autocertificazione e verifica delle attività didattiche e di servizio agli 

studenti da parte dei professori e dei ricercatori. 

Il Consiglio del Dipartimento ha espresso parere favorevole in data 9 maggio 

2017. 

Il Preside, valutate meritevoli di considerazione le motivazioni addotte, vista 

la delibera del Consiglio di Dipartimento che ha provveduto ad individuare 

idonea sostituzione per il prof. Rendina, chiede alla Giunta di esprimersi sulla 

richiesta. 

La Giunta di Facoltà, all'unanimità e seduta stante, autorizza il prof. Erino 

Angelo Rendina ad usufruire della riduzione del carico didattico ai sensi 

dell'art. 12 del Regolamento sull’attribuzione, autocertificazione e verifica 

delle attività didattiche e di servizio agli studenti da parte dei professori e 

dei ricercatori per l'intero anno 2017. 

 

3.4 Autorizzazione ad aspettativa senza assegni – dott.ssa Debora Rasio 

Il Dipartimento di Medicina clinica e molecolare ha trasmesso la delibera del 26 

gennaio scorso relativa alla istanza della dott.ssa Debora Rasio di usufruire di 



Seduta del 15 maggio 2017 

un periodo di aspettativa senza assegni ex art. 7 comma 1 della legge 240/2010 

per dodici (12) mesi a partire dal I febbraio 2017. 

Il Dipartimento ha trasmesso con ritardo la delibera probabilmente perché tratto 

in inganno dalla precedente delibera assunta da questa Giunta che riguradava 

però esclusivamente l'attività assistenziale, tuttavia in considerazione del 

fatto che alla dott.ssa Debora Rasio, Ricercatore del SSD MED/49 afferente al 

Dipartimento di Medicina clinica e molecolare, non sono stati affidati incarichi 

didattici né altre attività a partire dal I febbraio 2017; che la dott.ssa 

Debora Rasio non ha svolto comunque alcuna attività didattica o assimilata dal I 

febbraio ad oggi il Preside propone alla Giunta di esprimersi sulla istanza di 

aspettativa senza assegni della dott.ssa Rasio a decorrere dal I febbraio 2017. 

La Giunta ratifica quanto deliberato dal Dipartimento di Medicina e Molecolare 

e, all'unanimità e seduta stante, esprime parere favorevole alla istanza di 

aspettativa senza assegni ex art. 7  Legge 240/2010 presentata dalla dott.ssa 

Debora Rasio a decorrere dal I febbraio 2017. 

3.5 Autorizzazione alla didattica esterna 

Il prof. Roberto Alberto de Blasi ha presentato richiesta di autorizzazione a 

svolgere attività didattica presso la Scuola di Specializzazione in Anestesia, 

Rianimazione, Terapia intensiva e del dolore dell'Università Campus Biomedico, 

dal 25 aprile 2017 al 30 settembre 2017. Il Direttore del Dipartimento di 

afferenza ha espresso parere favorevole. 

Il Preside esprime qualche perplessità perché l'Area risorse umane, interpellata 

al riguardo, ritiene che l'attività non sia autorizzabile in quanto trattasi di 

prestazione per un lungo periodo presso Università all'interno del territorio 

del Lazio, con la quale non esiste convenzione. In attesa di chiarimenti 

dall'Area Risorse umane la Giunta rinvia l'esame del punto. 

Il prof. Franco Lucchese ha presentato richiesta di autorizzazione a svolgere 

didattica esterna presso l'Università di Extremadura (Bajadoz): 

due lezioni di Metodologia de la investigacion presso il Dottorato in 

Psicologia, 

due moduli di Metodologia de la investigacion presso il la Facoltà di 

Educazione. 

La Giunta esprime parere favorevole all'unanimità e seduta stante.  

Il prof. Franco Lucchese ha presentato richiesta di autorizzazione a svolgere 

didattica esterna presso la Scuola di specializzazione en Aministracion 

Hospitalaria dell'Università ISALUD Buenos Aires (Argentina). Si tratta di due 

moduli di Metodologia de la investigacion e Estadistiga Medica. 

La Giunta esprime parere favorevole all'unanimità e seduta stante.  

  

4. Ratifica delle delibere delle sedute telematiche  
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Nell'ultimo mese è in corso in Ateneo il dibattito sulla validità delle delibere 

assunte in seduta telematica. Il Rettore ha nominato una commissione di studio 

per l'adozione di un Regolamento per le sedute telematiche. 

La Facoltà si è dotata di un Regolamento per la convocazione degli organi in 

modalità telematica a luglio 2016, tuttavia la Sapienza non ha adottato un 

Regolamento analogo e questo crea problemi in ordine alla legittimità delle 

delibere assunte dalla Facoltà nei confronti dell'Amministrazione Centrale.  

Il Preside rileva anche che l'utilizzo della modalità telematica per le riunioni 

di Giunta si sta rivelando impervio: non tutti sono sempre raggiungibili; 

talvolta le dichiarazioni di presenza/voto arrivano a seduta chiusa; componenti 

che risultano presenti non esprimono dichiarazione di voto/astensione.  

Per questi motivi il Preside ritiene opportuno sospendere temporaneamente il 

ricorso alla modalità telematica. Invita i Direttori a concordare le date degli 

organi collegiali e manifestare le esigenze che rendono urgente e necessaria la 

convocazione della Giunta di Facoltà appena note. 

Premesso che per le chiamate dei Professori e dei Ricercatori, la Giunta può o 

deve esprimersi esclusivamente a fini consultivi il Preside ritiene necessario 

reiterare in questa sede tutte le delibere assunte nelle precedenti Giunte 

telematiche. 

Il Preside dà lettura delle letture e chiede il voto espresso per ciascuna di 

esse. 

SEDUTA 13 DICEMBRE 2016 

"Chiamata di Ricercatore di tipo B a tempo determinato - SC 11/E4 - SSD M-PSI/08 - dott.ssa 

Cristina Ottaviani 

Il Dipartimento di Psicologia ha trasmesso l'estratto della delibera del Consiglio del 30.11.16 

nel quale è stata approvata all'unanimità la chiamata della dott.ssa Cristina Ottaviani in 

qualità di Ricercatore a tempo determinato di tipo B per il settore scientifico disciplinare M-

PSI/08 – Settore concorsuale 11/E4. 

La dott.ssa Cristina Ottaviani, come previsto dall’art. 11, comma 1, lettera K dello Statuto, 

ha tenuto presso il Dipartimento di Psicologia, un seminario sulla propria attività scientifica 

dal titolo: " Il rimugino ansioso e la ruminazione depressiva: correlati neurobiologici e 

conseguenze per la salute". La presentazione è stata valutata molto positivamente dai colleghi". 

Il Preside invita la Giunta ad esprimersi. 

La Giunta, all'unanimità e seduta stante, ratifica la volontà espressa nella seduta telematica 

del 13 dicembre, ed esprime parere favorevole alla chiamata della dott.ssa Cristina Ottaviani in 

qualità di Ricercatore a tempo determinato di tipo B del SSD M-PSI/08 presso il Dipartimento di 

Psicologia. 
 
"Chiamata di Ricercatore di tipo B a tempo determinato - SC 06/F4 - SSD MED/34 - dott. Mario 

Vetrano 

Il Dipartimento di Scienze Medico chirurgiche e medicina traslazionale ha trasmesso l'estratto 

della delibera del Consiglio del 12.12.2016 nel quale è stata approvata a maggioranza assoluta 

la chiamata del dott. Mario Vetrano in qualità di Ricercatore a tempo determinato di tipo B per 

il settore scientifico disciplinare MED/34 – Settore concorsuale 06/F4. 

Il dott. Vetrano, come previsto dall’art. 11, comma 1, lettera K dello Statuto, ha tenuto 

presso il Dipartimento di Scienze medico chirurgiche e medicina traslazionale, un seminario 
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sulla propria attività scientifica dal titolo: "Il trattamento conservativo della tendinopatia 

cronica. Evoluzione e prospettive future” riportando il giudizio favorevole dei membri del 

Consiglio". 

Il Preside invita la Giunta ad esprimersi. 

La Giunta, all'unanimità e seduta stante, ratifica la volontà espressa nella seduta telematica 

del 13 dicembre, ed esprime parere favorevole alla chiamata del dott. Mario Vetrano in qualità 

di Ricercatore a tempo determinato di tipo B del SSD MED/34  presso il Dipartimento di Scienze 

medico chirurgiche e Medicina traslazionale. 

 

"Chiamata di Ricercatore di tipo B a tempo determinato - SC 06/F4 - SSD MED/33 - dott. Matteo 

Guzzini 

Il Dipartimento di Scienze Medico chirurgiche e medicina traslazionale ha trasmesso l'estratto 

della delibera del Consiglio del 12.12.2016 nel quale è stata approvata a maggioranza assoluta 

la chiamata del dott. Matteo Guzzini in qualità di Ricercatore a tempo determinato di tipo B per 

il settore scientifico disciplinare MED/33 – Settore concorsuale 06/F4. 

Il dott. Guzzini, come previsto dall’art. 11, comma 1, lettera K dello Statuto, ha tenuto 

presso il Dipartimento di Scienze medico chirurgiche e medicina traslazionale, un seminario 

sulla propria attività scientifica dal titolo: "Applicazioni delle tecniche microchirurgiche in 

ortopedia e traumatologia” riportando il giudizio favorevole dei membri del Consiglio". 

Il Preside invita la Giunta ad esprimersi. 

La Giunta, all'unanimità e seduta stante, ratifica la volontà espressa nella seduta telematica 

del 13 dicembre, ed esprime parere favorevole alla chiamata del dott. Matteo Guzzini in qualità 

di Ricercatore a tempo determinato di tipo B del SSD MED/33  presso il Dipartimento di Scienze 

medico chirurgiche e Medicina traslazionale. 

 

SEDUTA 20 DICEMBRE 2016 
"Chiamata Ricercatori di tipo A SC 11/E1 - SSD M-PSI/01 

Il Dipartimento di Psicologia ha trasmesso l'estratto della delibera del Consiglio del 

20.12.2016, appena terminata, nel quale è stata approvata all'unanimità e seduta stante la 

chiamata del dott. Stefanio Sdoia in qualità di Ricercatore a tempo determinato di tipo A per il 

Settore Scientifico Disciplinare M-PSI/01. 

Il dott. Sdoia,  come previsto dall’art. 11, comma 1, lettera K dello Statuto, ha tenuto presso 

il Dipartimento un seminario sulla propria attività scientifica dal titolo: "Flessibilità 

cognitiva e controllo dell'attenzione". I presenti hanno valutato molto positivamente la 

presentazione". 

Il Preside invita la Giunta ad esprimersi. 

La Giunta, all'unanimità e seduta stante, ratifica la volontà espressa nella seduta telematica 

del 20 dicembre ed esprime parere favorevole alla chiamata del dott. Stefano Sdoia in qualità di 

Ricercatore a tempo determinato di tipo A  del SSD M-PSI/01 presso il Dipartimento di 

Psicologia. 

 

"Procedura valutativa upgrade PA n. 1 posto per prof. di II fascia SC 11/E1 SSD M-PSI/01 

Il Dipartimento di Psicologia ha trasmesso l'estratto della delibera del Consiglio del 

20.12.2016, appena terminata, nel quale è stata approvata all'unanimità e seduta stante la 

chiamata della dott.ssa Maria Gerbino in qualità di Professore di II fascia per il Settore 

Scientifico Disciplinare M-PSI/01. 

La dott.ssa Maria Gerbino, su richiesta del Dipartimento, ha tenuto una lezione su argomento 

tipico di un insegnamento di un Corso di studio del Settore scientifico-disciplinare per il 

quale è stata bandita la procedura valutativa dal titolo “CONVINZIONI DI AUTOEFFICACIA E 

MOTIVAZIONE” dedicata agli studenti di un corso di laurea triennale.  

La dott.ssa Maria Gerbino, come previsto dall’art. 9 del regolamento, ha tenuto presso il 

Dipartimento di Psicologia, un seminario sulla propria attività scientifica dal titolo: 
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"Differenze individuali e sviluppo adattivo della personalità: Il ruolo delle convinzioni di 

autoefficacia e della prosocialità". I presenti hanno valutato molto positivamente la 

presentazione". 

Il Preside invita la Giunta ad esprimersi. 

La Giunta, all'unanimità e seduta stante, ratifica la volontà espressa nella seduta telematica 

del 20 dicembre ed esprime parere favorevole alla chiamata della dott.ssa Maria Gerbino in 

qualità di Professore di II fascia del SSD M-PSI/01 presso il Dipartimento di Psicologia. 

 

"Procedura valutativa Professore di I fascia SC 11/E1 SSD M-PSI/03 

Il Dipartimento di Psicologia dei processi di sviluppo e di socializzazione  ha trasmesso 

l'estratto della delibera del Consiglio del 20.12.2016 nel quale è stata approvata all'unanimità 

e seduta stante la chiamata del prof. Luigi Leone, in qualità di Professore di I fascia per il 

Settore Scientifico Disciplinare M-PSI/03 

Il prof. Leone, come previsto dall’art. 11, comma 1, lettera K dello Statuto, ha tenuto presso 

il Dipartimento un seminario sulla propria attività scientifica dal titolo: "Il risentimento 

razziale e l'autoritarismo da McCain-Obama a Trump-Clinton” riportando il giudizio favorevole 

dei membri del Consiglio". 

Il Preside invita la Giunta ad esprimersi. 

La Giunta, all'unanimità e seduta stante, ratifica la volontà espressa nella seduta telematica 

del 20 dicembre ed esprime parere favorevole alla chiamata del prof. Luigi Leone in qualità di 

Professore di I fascia del SSD M-PSI/03  presso il Dipartimento di Psicologia dei processi di 

sviluppo e di socializzazione. 

 

SEDUTA DEL 16 GENNAIO 2017 
"Approvazione documentazione integrativa corso di laurea triennale L24 interateneo in modalità 

prevalentemente telematica. 

Preliminarmente il Preside richiama la delibera assunta dalla Giunta, a maggioranza e seduta 

stante, nella adunanza dello scorso 11 gennaio avente ad oggetto l'istituzione di un nuovo corsi 

di studio triennale classe L24 interateneo con Unitelma, in modalità prevalentemente telematica. 

In quella seduta non erano disponibili tutti gli allegati necessari alla istituzione anche 

perché uno di essi è stato oggetto di revisione da parte dell'AROF ed è stato fornito 

successivamente alla chiusura della seduta". 

Il Preside chiede alla Giunta di esprimersi". 

La Giunta, all'unanimità e seduta stante, ratifica la volontà espressa nella seduta telematica 

del 16 gennaio ed esprime parere favorevole sul documento di progettazione del corso di laurea 

triennale classe L24 interateneo e in modalità prevalentemente telematica. 

SEDUTA 17 FEBBRAIO 2017 
"Proposta di chiamata a Professore di ruolo di I fascia per il SSD M-PSI/01 – SC 11/E1 (art. 24 

c. 6 L. n. 240/2010) 

Il Dipartimento di Psicologia ha trasmesso il verbale della seduta del Consiglio, in 

composizione ristretta ai soli Professori di I fascia, nella quale è stata approvata 

all'unanimità e seduta stante la proposta di chiamata a Professore di ruolo di I fascia per M-

PSI/01 – SC 11/E1 del Prof. Fabio Ferlazzo presso il Dipartimento di Psicologia dell’Università 

di Roma “La Sapienza”, sede a Roma (come da procedura valutativa indetta con D.R. n. 1592/2016 

del 27.06.2016). 

Il Prof. Ferlazzo, come previsto dall’art. 11, comma 1, lettera K dello Statuto, ha tenuto il 

16 febbraio un seminario sulla propria attività scientifica svolta e in corso di svolgimento dal 

titolo:  Attenzione, inattenzione, e flessibilità cognitiva" riportando il giudizio favorevole 

dei membri del Consiglio". 

Il Preside invita la Giunta ad esprimersi. 

La Giunta, all'unanimità e seduta stante, ratifica la volontà espressa nella seduta telematica 

del 17 febbraio ed esprime parere favorevole alla chiamata del prof. Fabio Ferlazzo in qualità 
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di Professore di I fascia del SSD M-PSI/01 presso il Dipartimento di Psicologia. 

 

SEDUTA 22 FEBBRAIO 2017 

"Approvazione potenziale formativo corsi di studio a.a. 2017/18 

1.1. Approvazione potenziale formativo corsi di area M 

(testo integrale in allegato) 

1.2. Potenziale formativo corsi di laurea e di laurea magistrale area P 

(testo integrale in allegato)" 

Il Preside invita la Giunta ad esprimersi. 

La Giunta, all'unanimità e seduta stante, ratifica la volontà espressa nella seduta telematica 

del 22 febbraio ed approva il potenziale formativo dei corsi di studio per l'anno accademico 

2017/18.  

"Approvazione Offerta formativa a.a. 2017/18 

Il Preside chiede alla Giunta di esprimere parere sulla tabella riassuntiva dell’Offerta Formativa della Facoltà 

di Medicina e Psicologia per l’anno accademico 2017/18 (in allegato) 

La Giunta, all'unanimità e seduta stante, ratifica la volontà espressa nella seduta telematica 

del 22 febbraio ed approva l'offerta formativa per l'anno accademico 2017/18. 

 

Alle ore 16,00 le prof.sse Gabriella Antonucci e Anna Maria Giannini lasciano la 

seduta per un impegno didattico non rinviabile. 

 

5. Didattica 

5.1 Borse di mobilità extra UE sulla base di accordi bilaterali - Fondi 2017  

L'Area per l'Internazionalizzazione ha trasmesso alla Facoltà e ai Professori 

referenti dei Protocolli aggiuntivi le linee guida per la pubblicazione dei 

bandi per la mobilità extra UE.  

I bandi devono essere inviati all'Area per l'approvazione e la pubblicazione 

entro il 30 giugno.  

5.2 Suddivisione delle borse di studio per tesi all'estero – anno accademico 

2016/17 

Il Senato accademico, nella seduta del 16 febbraio 2017, ha suddiviso le borse 

per tesi all'estero per l'anno accademico 2016/17. Alla Facoltà di Medicina e 

Psicologia sono state attribuite 20 borse di studio per tesi all'estero. 

Considerato il numero di studenti che hanno fatto richiesta di borsa negli anni 

scorsi e quello di quanti ne hanno effettivamente usufruito nelle due aree della 

Facoltà, la suddivisione degli assegni tra le due aree, concordata con i 

Direttori dei Dipartimenti, è così proposta: Area P 10 assegni; Area M 10 

assegni. 

Come sempre, nei bandi è espressamente prevista la possibilità di assegnare le 

eventuali borse residue all'area che ha ancora una graduatoria aperta. I bandi 
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saranno pubblicati a breve al fine di consentire di utilizzare la borsa nel 

periodo di sospensione della didattica nel nostro Ateneo. 

La Giunta, all'unanimità e seduta stante, attribuisce 10 borse di studio per 

tesi all'estero all'Area M e  10 borse di studio per tesi all'estero all'Area P 

della Facoltà.  

5.3 Corso di Alta Formazione in Valutazione multidimensionale del 

funzionamento cognitivo e adattivo nell'infanzia e nella adolescenza 

Il Dipartimento di Psicologia dinamica e clinica ha trasmesso il verbale della 

seduta del CdD del 10 maggio scorso, nel quale è stata approvata la proposta di 

organizzazione del CAF in Valutazione multidimensionale del funzionamento 

cognitivo e adattivo nell'infanzia e nella adolescenza da parte delle prof.ssa 

Ferri e Pezzuti.  

Il Corso avrà durata di sei mesi e sarà attivato per l'a.a. 2017/18. 

La Giunta approva all'unanimità e seduta stante. 

 

5.4 Corso di Alta Formazione in Tecniche di gestione dello stress e di 

intervento sul trauma  – Attivazione borsa per tutor aula  

La Prof.ssa Anna Maria Giannini ha presentato richiesta di attivazione di una 

borsa di tutorato per gli iscritti al Corso di Alta Formazione in Tecniche di 

Gestione dello Stress e di Intervento sul Trauma, di cui è  Direttore, la borsa 

consentirebbe al vincitore l’esonero parziale delle tasse di iscrizione nella 

misura dell’80% della retta prevista, il restante 20% dovrà comunque essere 

versato per la copertura della quota spettante all’Ateneo, come previsto dal 

regolamento MASTER, CAF e Corsi di Formazione. 

L’attribuzione della borsa di tutorato avverrà a seguito di specifica selezione 

a cui potranno candidarsi i soggetti che intendono iscriversi al CAF, nel bando 

di iscrizione saranno indicati i criteri e i requisiti di selezione. 

Il Preside pone in approvazione la suddetta richiesta. 

 

La Giunta 

Visto il regolamento vigente per MASTER, CAF e Corsi di Formazione; 

Vista la richiesta della Prof.ssa Anna Maria Giannini di attivazione di una 

borsa di tutorato con esonero parziale della retta di iscrizione per il CAF in 

Tecniche di Gestione dello Stress e di Intervento sul Trauma; 

Considerato che l’attribuzione di una borsa di tutorato con esonero dal 

pagamento dell’80% della retta prevista per il CAF comporterebbe una minor 

entrata per la Facoltà nella gestione del budget di riferimento per; 

Considerato che tale minor entrata non comporta la non sostenibilità economica 

del corso; 

approva 

la richiesta della Prof.ssa Giannini di attivazione di una borsa di tutorato con 

esonero parziale dalla retta di iscrizione nella misura dell’80%, a favore di 

un iscritto al CAF qualificato secondo i requisiti e i criteri che saranno 

stabiliti nell’apposito bando. 
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Letto e approvato seduta stante 

 

5.5 Elezione Direttore CDL Infermieristica ASL Roma2 

Il Dipartimento di Medicina clinica e molecolare ha trasmesso il verbale delle 

elezioni del Presidente del Corso di Laurea in Infermieristica ASL Roma2. 

Risulta eletto il prof. Vincenzo Visco per lo scorcio dell'a.a. 2016/17 e per il 

triennio 2017/2020. 

La Giunta prende atto. 

Il Preside cede la parola al Vice Preside Vicario. Il prof. Lucidi presenta il 

progetto di una Giunta una giornata di orientamento dal titolo “Dopo la Laurea. 

Dottorati di Ricerca, Scuole di Specializzazione e Master Universitari di area 

Psicologica nella Facoltà di Medicina e Psicologia" organizzata per l'8 giugno 

nella sede di via dei Marsi, per presentare l'offerta didattica di III livello 

nell'area P della Facoltà. Interverranno i responsabili delle Scuole di 

Specializzazione, dei corsi di Dottorati e dei Master, la dr.ssa Raffaella 

Rumiati - vicepresidente dell'Agenzia Nazionale di Valutazione Università e 

Ricerca (ANVUR), la prof.ssa Tiziana Pascucci- Prorettore alla Didattica, il 

prof. Luciano Saso Prorettore alle Reti universitarie europee.  

In questi ultimi anni molti professori dell'area psicologica hanno sottolineato 

che la durata molto ristretta dei periodi didattici crea difficoltà. Nel 

tentativo di contribuire a risolverle e per aumentare la probabilità di attrarre 

gli studenti migliori da altri atenei, la Facoltà sta sollecitando l'ateneo a 

verificare la possibilità di anticipare le prove di accesso alle magistrali al 

mese di Luglio (ammettendo con riserva gli studenti che dovessero discutere le 

prove finali a settembre) per poter iniziare prima le lezioni, ottenendo così un 

periodo didattico di circa 12 settimane senza alcuna forzatura. In accordo con 

l'AROF si stanno cercando soluzioni che consentano di anticipare l'inizio dei 

periodi didattici e garantire almeno 11 settimane di lezione per periodo. 

I calendari devono essere inviati all'Area Offerta Formativa entro il 30 giugno. 

 

6. Affari contabili 

6.1 Variazione di bilancio ex art 50 comma 1) lettera d) variazioni tra budget 

economico e budget degli investimenti – Contributo laboratori e biblioteche 

Il Preside, Prof. Volpe, ha presentato richiesta di utilizzo dei fondi 

disponibili sul fondo Contributi laboratori e biblioteche 2014 e 2015 per 

l’acquisto dell’attrezzatura informatica necessaria per l’ampiamento delle 

rete wifi presso la sede della Facoltà, Via di Grotta Rossa - Sant’Andrea, in 

particolare nelle tensostrutture in corso di allestimento per le esigenze 

didattiche dei corsi di laurea che svolgono, all’interno di queste aule, 

lezioni e attività didattica in generale. Nello specifico si renderebbe 

necessario l’acquisto di 1 SWITCH Enterasys A4H124-24 del valore di 650 € circa 
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e di 2 Cisco Air Cap 2702i-E-K9 del valore di circa 690 € cad. 

In considerazione del fatto che l’acquisto delle attrezzature informatiche 

ammonterebbe ad un importo  stimato di 2.030 € e che attualmente sul fondo 

“Contributi laboratori e biblioteche 2014” sono disponibili, su voce di 

investimento, 1.188,33 €, non sufficienti quindi per l’acquisto, mentre su 

fondo “Contributi laboratori e biblioteche 2015” sono disponibili 9.196,72 € 

ma interamente allocati su voce contabile di consumo, si prevede l’utilizzo 

completo dei fondi disponibili su voci di investimento sul progetto “Contributi 

laboratori e biblioteche 2014” per complessivi 1.188,33 € e, per la copertura 

della quota restante di 841,67 €, l’utilizzo del progetto “Contributi 

laboratori e biblioteche 2015” effettuando su quest’ultimo progetto la 

seguente variazione di bilancio: 

 - 841,67 A.C.09.01.010 “Acquisto di materie prime, sussidiarie e di 

consumo” 

 + 841,67 € A.A.02.02.020.010 “Attrezzature Informatiche” 

Il Regolamento per l’amministrazione la finanza e la contabilità prevede che le 

variazioni tra budget economico e budget degli investimenti siano approvate 

dall’organo del Centro di Spesa e sottoposte a ratifica del Consiglio di 

Amministrazione previo parere del Collegio dei Revisori dei Conti. 

Si sottopone all’approvazione della Giunta di Facoltà la suddetta variazione di 

budget. 

La Giunta di Facoltà 

Visto  Il Regolamento per l’amministrazione la finanza e la contabilità di 

Ateneo, Art 50. c.1 l.d e Art. 51 c.2; 

Vista  la richiesta di acquisto dell’attrezzatura informatica da parte del 

Preside della Facoltà per un valore complessivo stimato di 2.030 €; 

Vista  la disponibilità di 1.188,33 € sul progetto “Contributi laboratori 

e biblioteche 2014” su voci di investimento; 

Considerata la mancanza di disponibilità economica sul conto A.A.02.02.020.010 

“Attrezzature Informatiche” e viceversa la disponibilità di 

9.196,72 € sul conto A.C.09.01.010 “Acquisto di materie prime, 

sussidiarie e di consumo” del Progetto “Contributi laboratori e 

biblioteche 2015”; 

Valutata  l’opportunità di utilizzare il residuo di 1.188,33 € del progetto 

“Contributi laboratori e biblioteche 2014” e la restante quota di 

841,67 € del progetto “Contributi laboratori e biblioteche 2015” 

delibera 

la seguente variazione di bilancio sul Progetto “Contributi laboratori e 

biblioteche 2015”  : 

 - 841,67 A.C.09.01.010 “Acquisto di materie prime, sussidiarie e di 

consumo” 

 + 841,67 € A.A.02.02.020.010 “Attrezzature Informatiche” 

Letto e approvato seduta stante. 

 

6.2 Nomina nuovo Coordinatore Progetto Orientamento In Rete - Ratifica impegni 
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di spesa assunti 

Il Preside comunica che in data 27/2/2017 il Prof. Familiari è stato nominato 

coordinatore del Progetto Orientamento in Rete e che pertanto il suo incarico è 

da intendersi con decorrenza 27 febbraio u.s..  

In considerazione del fatto che dal 27/2/2017 ad oggi sono stati assunti diversi 

impegni organizzativi e di spesa per la prossima sessione estiva dei corsi 

previsti dal Progetto, e alla luce del fatto che non fosse del tutto chiarito il 

termine di decorrenza della nomina, ovvero era stata interpretata con decorrenza 

1/11/2017, tenuto conto che di fatto tutte le decisioni gestionali sono state 

comunque espresse dal Prof. Falaschi previo confronto con il Prof. Familiari, il 

Prof. Familiari esprime formalmente pieno accordo con quanto svolto e assume 

come proprie le richieste presentate dal Prof Falaschi dal 27/2/2017 alla data 

odierna. 

La Giunta prende atto, approva e ratifica gli impegni deliberati per le attività 

del progetto orientamento in rete come presentati dal Prof. Familiari. 

 

6.3 Trasferimento fondi per scuole di specializzazione di area medica 

Il Preside informa che è pervenuta la comunicazione dell’ammontare dei fondi 

disponibile per le esigenze delle scuole di specializzazione di area medica per 

l’a.a. 2015_16 che ammonta a complessivi 114.848 €. Nel 2016 l’ammontare era 

stato di 96.382 €. In allegato il dettaglio dell’ammontare per singola Scuola. 

Presa atto 

 

6.4 Ratifica variazioni di bilancio - periodo 5 aprile 2017 – 14 maggio 2017 

Come previsto dall’Art 50 del Regolamento Amministrazione, Contabilità e 

Finanza di Sapienza, si sottopongono a ratifica della Giunta di Facoltà le 

variazioni di bilancio effettuate nel periodo 5 aprile 2017 – 15 maggio 2017 per 

un totale di 34 operazioni. 

Le variazioni poste a ratifica sono relative alle seguenti operazioni, svolte 

nell’ambito della gestione ordinaria del Centro di Spesa: 

Descrizione Causale Variazione Totale 

Assegnazione a progetti 11 

Compensazione tra uscite 17 

Maggiori Entrate e Maggiori Uscite 6 

Totale complessivo 34 

 

Si allega tabella riepilogativa con il dettaglio delle variazioni effettuate. 

 

La Giunta 

Visto Il Regolamento per l’amministrazione la finanza e la contabilità di 

Ateneo, Art 50. c.1 l.b; 

Visto  il dettaglio delle variazioni di bilancio di cui all’elenco 
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allegato alla presente delibera; 

approva 

la ratifica delle variazioni indicate nell’elenco allegato che è parte 

integrante e sostanziale della presente delibera. 

Letto e approvato seduta stante 

 

7. Varie ed eventuali 

Il Preside informa la Giunta di aver inviato una nota, congiuntamente al 

Commissario dell'Azienda, dott. Caroli, all'ATAC, a Roma Capitale, alla 

Prefettura e alla Regione per sensibilizzare e chiedere un potenziamento del 

servizio si trasporto pubblico per fare fronte alla situazione di sofferenza che 

si creerà a breve con l'apertura dei cantieri per la costruzione del Building 

universitario e i lavori di ampliamento dell'Ospedale Sant'Andrea. I lavori si 

protrarranno per almeno tre anni e questo comporterà da subito una drastica 

contrazione dei posti auto. L'Azienda ha provveduto ad un accordo con il gestore  

del parcheggio privato a pagamento, ma la quota riservata è di gran lunga 

inferiore alle necessità. L'unica soluzione sembra essere l'incremento della 

frequenza della linea 029 e la sostituzione degli autobus attualmente in uso con 

altri di maggiore capienza. 

La dott.ssa Anna Costantini, Responsabile della UOD Psiconcologia, ha chiesto il 

patrocinio della Facoltà per la conferenza dal titolo "Programmi di Medicina 

integrata: la danza e la musica del tango argentino come terapia complementare", 

che si svolgerà in Aula A l'8 settembre 2017. 

Alle ore  16.30, esauriti gli argomenti all’ordine del giorno, il Preside 

ringrazia gli intervenuti e dichiara chiusa la seduta. 

La presente verbalizzazione riflette fedelmente lo svolgimento dei lavori e gli 

interventi. 

 

 

 

Il Segretario verbalizzante                     Il Presidente 

dott.ssa Arianna Romagnoli                          prof. Massimo Volpe 


